

**Wahl der Präsidentin oder des Präsidenten sowie des Büros des Einwohnerrates**

Als Präsidentin des Einwohnerrates wird Karin Jung (FDP) vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

Die neugewählte Ratspräsidentin übernimmt die Sitzungsleitung. Nach Begrüssung der Anwesenden, dem Ausdruck ihres Dankes für die ehrenvolle Wahl sowie ihrer Freude auf eine konstruktive Zusammenarbeit und einen interessanten Austausch mit dem Gemeinderat eröffnet sie mit folgenden Worten:

„Was kümmert es mich, wenn in China ein Sack Reis umfällt?“ Noch vor ein paar Wochen war dies eine umgangssprachliche Metapher für ein unwichtiges Ereignis.

Lange habe ich mir überlegt, was ich in meiner ersten Rede als Einwohnerratspräsidentin thematisieren möchte. Zuerst hatte ich die Idee, über das - hoffentlich tolle - Abstimmungsresultat zum Bahnhof Herisau zu sprechen und welche Chancen sich nun daraus ergeben. Wir alle wissen – die Abstimmung wurde verschoben – wegen Corona. Und damit sind wir beim Thema... und dem Sack Reis.

Denn heute wissen wir, es ist eben nicht egal, wenn in China ein Sack Reis umfällt – auch nicht in Herisau! Nichts ist egal auf diesem Globus, auf dem alles mit allem zusammenhängt. Wir merken es nur oft nicht oder zu spät oder machen die Augen davor zu. Die Corona-Krise hat uns dies – schmerzlich und knüppeldick – wieder einmal spüren lassen.

In der Kuppel unseres Bundeshauses ist der Spruch «unus pro omnibus - omnes pro uno» (Einer für alle - alle für einen) verewigt. Gerade die letzten Wochen haben uns die Bedeutung dieses Spruches wieder einmal deutlich vor Augen geführt. Gemeinsam haben wir die Verantwortung unser Umfeld zu gestalten. So setzen wir uns alle beispielsweise für das Wohl und das Vorwärts-Kommen von Herisau ein. Aber die Krise wird uns alle wohl noch lange beschäftigen. Trotzdem hoffe ich, dass wir im Einwohnerrat weiterhin auch mutige Entscheide fällen – Herisau macht vorwärts – trotz Corona oder gerade wegen Corona!

In diesem Sinne freue ich mich auf das kommende Amtsjahr, die Kontakte und den Austausch mit euch allen sowie viele interessante und konstruktive Diskussionen.

Jetzt wünsche ich euch und mir eine spannende Sitzung und erkläre die Sitzung für eröffnet.“



Es folgt die Fortsetzung der Sitzung gemäss Traktandenliste.

Wahl des Büros

- a) Als Vizepräsidentin wird Jeannette Locher-Wehrlin (FDP) vorgeschlagen und einstimmig gewählt.
- b) Als 1. Stimmzählerin wird Nadja Koch (CVP) vorgeschlagen und einstimmig gewählt.
- c) Als 2. Stimmzähler wird Urs Knellwolf (Gewerbe/PU) vorgeschlagen und einstimmig gewählt.
- d) Als 3. Stimmzähler/in wird Jürg Kaufmann (SVP) vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

Wortmeldungen - Peter Federer
- Dominik Zeller